

Medienmitteilung 28 Januar 2025 / kw

## Geburtenabteilung für Award nominiert

**Die Geburtenabteilung des Spitals Emmental ist für den Viktor Award 2024, den «Oscar» des Schweizer Gesundheitswesens, nominiert. Ob der Award am 20. März in der Kategorie «behaglichste Geburtenabteilung» ins Emmental geht, entscheidet sich in einem Online-Voting.**

Mit dem Viktor Award werden herausragende Leistungen im Schweizer Gesundheitswesen ausgezeichnet. In der Kategorie «Behaglichste Geburtenabteilung» wurde die Geburtenabteilung des Spitals Emmental nominiert – neben den Geburtenabteilungen des Spitals Hirslanden, Zürich, und des Stadtspitals Zürich. Das Team der Emmentaler Geburtenabteilung freut sich über die Nomination, wie Matthias Scheidegger, Chefarzt der Frauenklinik des Spitals Emmental, bestätigt. «Es macht uns stolz, werden wir als eine behagliche Geburtenabteilung wahrgenommen. Wir setzen uns seit Jahren als interprofessionelles Team aus Ärztinnen, Ärzten, Hebammen und Pflegefachpersonen dafür ein, dass Familien im Spital Emmental einen sicheren und vertrauensvollen Ort haben, um die Geburt ihres Kindes zu erleben. Die Bedürfnisse der Frau/ des Paares stehen für uns im Zentrum. Gemeinsam mit allen an einer Geburt beteiligten Personen finden wir jeweils den stimmigsten Weg.» Dem guten Ruf der Frauenklinik ist es zu verdanken, dass sich trotz schweizweit rückläufiger Geburtenanzahl immer Paare für eine Geburt im Spital Emmental entscheiden; in den letzten Jahren sind jeweils mehr als 870 Babys hier zur Welt gekommen.

### Zufriedene Mitarbeitende sorgen für Harmonie

Zur behaglichen Atmosphäre trägt aber sicherlich auch die hohe Zufriedenheit der Mitarbeitenden bei, sagt Gabriella Grassi, Abteilungsleiterin der Geburtshilfe und des Geburtshauses Emmental. «Wir arbeiten wertschätzend und respektvoll miteinander. Ich bin überzeugt, dass die Frauen und Familien spüren, dass wir als Team harmonisieren und am selben Strick ziehen und sie sich deshalb bei uns gut umsorgt fühlen.»

Die Geburtenabteilung des Spitals Emmental führt seit 20 Jahren die Auszeichnung «Baby Freundliches Spital», welche vom Kinderhilfswerk UNICEF und der Weltgesundheitsbehörde WHO für die hohe Pflege- und Betreuungsqualität in der Geburtshilfe und in der ambulanten Nachsorge verliehen wird. «Es ist nicht das sichtbare Label, das uns am meisten stolz macht. Es sind die Inhalte, die von unserem gesamten Team rund um die Uhr gelebt werden», sagt Margreth von Ballmoos, Abteilungsleiterin Gynäkologie und Wochenbett.

In den letzten Jahren hat die Abteilung ihr Angebot sukzessive ausgebaut. Nebst der «klassischen» Geburt bietet das Spital Emmental auch die hebammengeleitete Geburt oder die Geburt im angrenzenden Geburtshaus an. «Wir ermöglichen es den Frauen, dass sie nach ihren Vorstellungen und Bedürfnissen gebären können, begleiten sie einfühlsam und vermeiden nicht zwingend notwendige medizinische Massnahmen», sagt Chefarzt Matthias Scheidegger.

### **Publikumsvoting entscheidet**

Der «Viktor» wird dieses Jahr bereits zum vierten Mal vergeben. Die Gewinnerin in der Kategorie «Behaglichste Geburtenabteilung» wird zu 100 Prozent in einem Public-Voting bestimmt. Die anderen Kategorien (Herausragendste Persönlichkeit, Mutigste Initiative in der Organisationsentwicklung, Medizinische Meisterleistung) werden je zur Hälfte vom Publikum und von einer Jury bestimmt. Diese besteht aus elf Persönlichkeiten aus dem Gesundheitswesen, der Politik und der Wirtschaft.

Hier kann in den verschiedenen Kategorien abgestimmt werden: [Home - Viktor](#)

### **Bildlegende:**

Das Leitungsteam der Frauenklinik freut sich über die Nominierung: v. l.: Margreth von Ballmoos, Abteilungsleiterin Gynäkologie und Wochenbett; Thomas Eggimann, stv. Chefarzt Frauenklinik, Gabriella Grassi, Abteilungsleiterin der Geburtshilfe und des Geburtshauses Emmental, Matthias Scheidegger, Chefarzt Frauenklinik (vorne). Bild: [zvg](#)

**Auskünfte für Medien:** Dr. med. Matthias Scheidegger, Chefarzt Frauenklinik, erreichbar via Kommunikation, Tel. 034 421 21 79.